
Protokoll Ausschuss Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 
am: 03.06.21, 17:00 Uhr – 18:45 Uhr 
Ort: Stadthaus, Saal, Erich Kästner Platz 1 
 
 
Teilnehmer 
 
Herr Michael Rabes   CDU 
Herr Dietmar Schulz   CDU 
Frau Kerstin Kircheis (Vertreterin) SPD 
Frau Lena Kostrewa   SPD 
Herr Sten Marquaß   DIE LINKE 
Herr Andre Kaun   DIE LINKE 
Herr Sven Benken   UC/FDP 
Herr Andy Schöngarth  AfD 
Herr Dieter Schulz   AUB/SUB 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B90/Grüne 
 
 
sachkundige Einwohner 
 
Frau Peggy Hähnel    AfD 
Frau Anke Schulz   CDU 
Herr Mathies Rau   SPD 
Herr Mario Kaun   DIE LINKE 
 
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
 
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
 

3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift über 
den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom: 06.05.2021  
Abstimmung: 8:0:1 

 
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  

Nachfolgende TOP werden in der Reihenfolge der Behandlung geändert bzw. von der 
TO genommen. Der TOP 6.1. wird von der TO genommen. Der TOP 6.5. wird als 
erster TOP behandelt. Der TOP 6.3. wird als letzter TOP behandelt.  
 
Abstimmung: 9:0:0 

 
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 

Es liegen keine Unterlagen vor! 
  
 Herr Rabes nimmt ab 17:10 Uhr an der Beratung teil! 
 
6. Berichte und Informationen 

6.5. Arbeitsansatz Strukturentwicklung Piccolo - Theater 



Herr Warchold informiert, dass das Piccolo-Theater, in eine Stiftung bürgerlichen 
Rechts übergeht. Der dazu notwendige Antrag mit dem Entwurf der Stiftungssatzung 
liegt im Innenministerium vor. Es werden 2 Vorstände ehrenamtlich bestellt, die das 
operative Geschäft für den Stiftungsrat wahrnehmen. Noch in diesem Jahr wird mit 
der Ausstellung der Urkunde durch die Stiftungsaufsicht gerechnet. 
Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wurden über diese Veränderung informiert. 
 

6.2. Baustart „Spreeschule“  
Frau von Deparade informiert, dass am 25.05.2021 der Baustart am ersten von zwei 
Schulgebäuden am Standort Elisabeth-Wolf-Straße in Sandow erfolgte. Dazu wurde 
eine Zeitkapsel in Form einer Geldkassette mit einigen Münzen, aktuellen Unterlagen, 
Zeichnungen der Schülerinnen und Schüler sowie ein Corona Test obligatorisch im 
Beton hinterlegt. 
Das Schulgebäude für die Primarstufe 1 wird voraussichtlich im Sommer 2023 
bezugsfertig sein. Gleichzeitig entsteht ein erster Teil des neuen Verbindungsbaus zum 
vorgelagerten Schulgebäude, welches z.Zt. noch als Ausweichstandort von den 
Schülerinnen und Schülern der T.-Fontane-Gesamtschule genutzt wird. Bis 2027 
erfolgt die Sanierung des 2. Hauses mit einem Anbau und Bewegungsbecken.  
Über den aktuellen Stand zum Baugeschehen wird regelmäßig informiert. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 

6.4. Arbeitsstand „Sportentwicklungsplan“ 
Herr Havenstein informiert, mit dem am 01.04.2021 vergebenen Auftrag an das Institut 
für kommunale Sportentwicklungsplanung in Potsdam wurden die Planungsprozesse 
angeschoben. Am 06.05.2021 fand die 1. Steuerungsgruppensitzung mit dem 
Stadtsportbund, dem OSP, dem Sportstättenbetrieb sowie weiteren Bereichen der 
Verwaltung statt. Ab 07.06.2021 startet die institutionelle (online) Befragung an Kitas, 
Schulen und Vereine. Nach den Sommerferien startet für alle Beteiligten die Work-
Shop-Phase. Im April/Mai 2022 wird mit der Fertigstellung des Sportentwicklungsplans 
gerechnet.  
Im Herbst gibt es dazu einen Zwischenbericht im Ausschuss.  
 

6.6. Auswirkungen Klimawandel auf den Branitzer Park und die Arbeit mit der Baumuni-
versität 

 In seinen Ausführungen geht Herr Dr. Körner auf den Waldschadensbericht zum 
großen Baumsterben ein. Die Bäume sind nach 3 sehr trockenen Sommern 
geschwächt und dadurch anfällig für Schädlinge. Das Problem ist seit ca. 10 Jahren 
bekannt, seit 3 Jahren wird intensiv an der Schadensbekämpfung gearbeitet.  

 Herr Haase informiert ergänzend zur Präsentation, in Bezug auf das Baumsterben steht 
Branitz im engen Austausch mit vielen anderen Gartenanlagen in ganz Deutschland. 
Branitz selbst ist die einzigste Anlage mit dem Problem des Eichensterbens. Deshalb 
erfolgt die Fällung der Bäume und Vernichtung des Holzes, um somit das schlüpfen 
des Käfers zu verhindern. Im vergangenen Winter mussten 120 Stieleichen gefällt 
werden. Als Problem anzusehen ist, die Gefahr der Ausbreitung der Käferpopulation in 
den inneren Parkbereich. 

 Mit der Belebung der Baumuniversität, wird eine Erweiterung dieser mit dem Namen 
„Branitzer Baumuniversität“ unter der Leitung von Herrn Haase angestrebt. Die 
Universität ist ein vom Land Brandenburg gefördertes Projekt. Aufgabe der Universität 
ist es, besondere Gehölzarten zu erhalten und alternative Baumarten zu finden, die 
starkem Frost und Hitzeperioden standhalten. Die Zusammenarbeit erfolgt mit 
Hochschulen und Fachverbänden. 

 Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn Dr. Körner und Herrn 
Haase beantwortet. 

 Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 



7. Vorlagen der Verwaltung  

7.1. Vorlage III-006/21  
Beschluss zur Errichtung einer weiteren Grundschule im Ortsteil Ströbitz Hallenser/ 
Gulbener Straße 
Frau von Deparade stellt die Vorlage vor. Die gewollte Stärkung der Innenstadt, die 
einhergehende Bautätigkeit und der damit verbundene Bevölkerungszuwachs werden 
künftig die Zahl der Grundschüler in den kommenden Jahren anwachsen lassen. Aus 
diesem Grund ist es notwendig, am Standort Hallenser Str. 5a, eine neue zweizügige 
Grundschule zum Schuljahresbeginn 2023/24 zu errichten. Die Aufnahmekapazität 
beträgt 288 Schüler mit einer Klassenstärke von 24 Kindern. Hier soll die Möglichkeit 
geschaffen werden, das Witaj-Projekt anzubieten.  
Herr Engler befürwortet die Errichtung der Grundschule und Weiterführung des WITAJ-
Projektes der Villa Kunterbunt. Die Stellungnahme des Kreisschulbeirates liegt vor, mit 
der Fragestellung zur Realisierung des Personalbedarfs und den Auswirkungen der 
Schulbezirke. 
Frau von Deparade informiert dazu, dass hier grundsätzlich die Schulbezirkssatzung 
angepasst werden muss. 
 
Abstimmung: 10:0:0 
 

 
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
8.1. Antrag 20/20 

Strategie Digitale Bildung an Cottbuser Schulen 
In seinen Ausführungen geht Herr Kochan auf die in seiner Präsentation aufgezeigten 
Punkte ein. Mit dem Aufbau einer strukturierten LAN und WLAN-Vernetzung in 
Cottbuser Schulen, soll bis 2025 ein einheitliches System – DigitalPakt geschaffen 
werden.  
In den bisher dazu stattgefunden Sitzungen Runder „Tisch Digitalisierung Schulen“ 
sind umfangreiche Anregungen eingeflossen. Herr Kochan geht hier auf die 
Umsetzung des Zeitplans und auf die bis 2025 entstehenden Kosten ein.  
Der Ausschuss wird aktuell über den weiteren Arbeitsstand informiert. 
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn Kochan beantwortet.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 
9. Sonstiges  
 
9.1. Frau Kircheis informiert, dass zu der am 04.06.2021 anberaumten „Jugendkonferenz“ 

leider nicht die erwartete Teilnehmerzahl erreicht wurde. 
 
6.3. Schülerzahlen – Einschulung Schuljahr 2021/2022 
 Frau von Deparade informiert zu den Anmeldungen Schülerzahlen-Einschulung. 

Insgesamt haben sich 831 Schüler angemeldet. Da der Prozess noch nicht 
abgeschlossen ist, erfolgt der aktuelle Stand der Anmeldezahlen nach den 
Sommerferien. Dazu wird in einem der nächsten Ausschüsse informiert.  
Frau Rehklau informiert zu den Schülerzahlen im Ü7-Verfahren 2021/22 und deren 
Klassenbildung. Am stärksten zeichnet sich hier die T.-Fontane-Gesamtschule mit 
einer Stärke von 5 Klassenzügen ab. 

 
 
II. Nicht Öffentlicher Teil 
 
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift über 

den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 



 
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  

Es liegen keine Anfragen vor! 

3. Berichte und Informationen 
Es liegen keine Berichte und Informationen vor! 

4. Vorlagen der Verwaltung  
Es liegen keine Vorlagen vor! 

5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
Es liegen keine Anträge vor! 

6. Sonstiges  
Es liegen keine Unterlagen vor! 
 

 
Datum: 30.06.2021 
 
 
 
gez. 
Dieter Schulz         Pfau 
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport,    Protokollantin 
Kultur und sorbische/wendische Angelegenheiten 


